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СТРЕЖНЕВ Дмитрий Василье-
вич, Заслуженный работник фи-
зической культуры Российской 
Федерации, Почетный гражда-
нин Краснотурьинска.

— Дмитрий Васильевич, шесть 
лет назад вам присвоили звание 
Почетного гражданина Красноту-
рьинска. Это ваш родной город? 

— Краснотурьинск стал для 
меня родным городом в 1973 
году, когда я приехал сюда ра-
ботать тренером-преподавате-
лем по конькобежному спорту. 
А родился я в мае 1945-го в Ша-
дринске Курганской области.

— Где и когда вы приобщи-
лись к конькобежному спорту и 
помните ли своего первого тре-
нера?

— Приобщился там же, 
где и родился — в Шадрин-
ске. Учился там в железно-
дорожной средней школе с 
производственным обуче-

нием, а с 14 лет — еще и в Дет-
ской спортивной школе Шад- 
ринска на отделении конько-
бежного спорта. Так что, окон-
чив в 1963 году 11 классов, я 
вместе с аттестатом зрелости 
получил свидетельство о при-
своении мне специальности 
токаря–универсала 2 разряда 
и свидетельство об окончании 
полного курса ДЮСШ. Первого 
тренера, Марию Александровну 
Николаеву, конечно же, пре-
красно помню. Она сама была 
беззаветно предана конькам и 
спорту вообще и привила та-
кую же преданность своим вос-
питанникам. Она впоследствии 
переехала по семейным обсто-
ятельствам в Чехов, но я много 
позже, уже будучи в Красноту-
рьинске, разыскал ее адрес, и 

мы некоторое время перепи-
сывались с ней. Это именно она 
определила мой дальнейший 
жизненный путь.

— Именно ее пример вдохно-
вил вас поступать на отделение 
физкультуры пединститута?

— Да, можно так сказать. 
Хотя в промежуток между 
окончанием школы и поступле-
нием в институт я и на произ-
водстве поработал, и в армии 
отслужил. Сначала рабочим на 
Шадринской обувной фабрике, 
затем методистом производ-
ственной гимнастики на ком-
бинате бытового обслуживания 
Шадринска. Но, работая там, 
продолжал заниматься конь-
кобежным спортом в спорто-
бществе профсоюзов «Спар-
так». Только на годы армейской 
службы — с 1964-го по 1967-й, с 
коньками пришлось временно 
расстаться. Я окончил «учебку» 

в Гороховецких лагерях под 
Горьким, потом служил в Елани 
геодезистом-топопривязчиком 
ракетной батареи. Коньков там 
не было, но наш комбат, стар-
ший лейтенант Иваночкин, 
каждое воскресенье устра-
ивал нам лыжные гонки на 
большие дистанции, так что 
за время службы я набегал 250 
километров. После увольнения 
в запас на Шадринском авто-
агрегатном заводе поработал, 
а в январе 1968 года Валерий 
Сергеевич Гнитенко пригла-
сил меня на работу тренером 
в Шадринскую спортшколу, ко-
торую когда-то сам окончил. 
В том же году я поступил за-
очно в Курганский педагоги-
ческий институт и в 1973 году 
окончил его по специальности 

«физическое воспитание». Пока 
учился и работал тренером, я и 
сам продолжал заниматься. Зи-
мой — коньками, летом — вело-
сипедным спортом, но, будучи 
спортсменом первого разряда 
по этим видам спорта, высту-
пал на соревнованиях не выше 
областного уровня.

— После института получили 
направление в Краснотурьинск?

— Нет, в Краснотурьинск я 
сам написал письмо с прось-
бой принять меня на работу 
в спортшколу Богословского 
алюминиевого завода. Ведь 
я к тому времени женился, а 
жить нам с женой было негде, 
потому что получить квартиру 
в Шадринске тогда было невоз-
можно. В Краснотурьинске же 
Равгат Хайруллович Хамзин, 
тогда председатель коллектива 
физкультуры ДСО «Труд» БАЗа, 
не только принял меня на ра-

боту, но и пообещал ходатай-
ствовать перед руководством 
завода о предоставлении мне 
как молодому специалисту бла-
гоустроенной квартиры. Так все 
и получилось. За прошедшие 
с того дня вот уже полвека я 
очень полюбил Краснотурьинск 
и рад, что мой скромный труд 
отмечен присвоением звания 
почетного гражданина этого 
прославленного трудовыми 
традициями города.

— Вы ведь еще и Заслужен-
ный работник физической куль-
туры Российской Федерации. 
Какие именно заслуги стали ос-
нованием для присвоения вам 
высоких званий?

— В постановлении о при-
суждении звания Почетного 
гражданина Краснотурьинска 
отмечен мой «выдающийся 
вклад в развитие физкультур-
но-спортивной работы на тер-
ритории городского округа». 
Хотя сам я не считаю свои за-
слуги такими уж выдающимися, 
мне, конечно, приятно осозна-
вать, что за годы работы вме-
сте со своими коллегами я вос-
питал не одно поколение юных 
жителей нашего города в духе 
любви к спорту и здоровому об-
разу жизни. Среди моих вос-
питанников были призеры и 
победители областных, респу-
бликанских и даже всесоюзных 
соревнований. Мой воспитан-
ник Сергей Кагилев был брон-

зовым призером Всесоюзных 
зимних юношеских игр, а еще 
один мой бывший подопеч-
ный Игорь Бернгардт уже после 
службы в армии занял второе 
место на чемпионате ВЦСПС. С 
ними после меня год занимался 
Валерий Павлович  Лаврушкин. 

А из тех, кто особенно отли-
чился уже после развала СССР, 
надо отметить Машу Швыдкову. 
Она выиграла первенство Рос-
сии среди юниоров и приняла 
участие в первенстве мира в 
США. Поэтому еще в 1995 году 
мне присвоили звание «Заслу-
женный работник физической 
культуры Российской Федера-
ции». Всего же за время моей 
тренерской работы в Красно-
турьинске шестеро моих быв-
ших воспитанников стали ма-
стерами, 33 — кандидатами в 
мастера спорта, а сотни — раз-
рядниками по конькобежному 
спорту. Для сравнительно не-
большого по численности на-
селения города это — высокие 
показатели. 

— В Краснотурьинской спорт- 
школе конькобежный спорт оста-
ется и сегодня приоритетным ви-
дом?

— В 2008 году спортшкола 
Богословского алюминиевого 
завода была преобразована в 
муниципальную спортшколу 
олимпийского резерва. В ней 
я работал тренером-преподава-
телем вплоть до выхода на пен-
сию в 2016 году. Приоритетным 
видом спорта в нашей школе 
всегда был хоккей с мячом, бла-
годаря которому и конькобеж-
ный спорт развитие получил. 
Сегодня есть сложности, по-
тому что краснотурьинской ко-
манды, игравшей в классе «Б», 

а затем в высшей лиге, уже нет. 
Но уровень подготовки игро-
ков для других команд и клу-
бов в нашей школе остается вы-
соким. То же можно сказать и о 
подготовке конькобежцев. 

— До ухода на пенсию достой-
ную замену вы себе подготовили?

— Да, это Екатерина Кочет-
кова (до замужества — Шмидт). 
Еще учась в старших классах, 
она вызвалась мне помогать, 
потом окончила институт и 
уже долгие годы успешно ра-
ботает тренером-преподавате-
лем. Пока в нашей школе она 
одна работает с конькобеж-
цами, но мы отправили в Че-
лябинский техникум физкуль-
туры Александра Стрельца. 
Он — мастер спорта, бегает за 
сборную команду Челябинской 
области, но как стипендиат Бо-
гословского завода вернется в 
нашу школу тренером. Еще 
Ваня Ушаков учится в инсти-
туте физкультуры. Колясников 
Лёша, который сейчас высту-
пает за Санкт-Петербург и тоже 
по окончании учебы вернется 
к нам. Так что будущее у конь-
кобежного направления в на-
шей спортшколе есть.

— Говорят, что вам и сегодня 
не сидится на заслуженном от-
дыхе, и вы продолжаете актив-
но помогать молодым коллегам 
в работе. Это так?

— Конечно, я продолжаю по-
могать молодым тренерам в тре-
нировочном процессе, в органи-
зации работы по заливке льда, 
нанесении разметки на дорожки, 
в организации соревнований и 
судействе. Ведь я имею еще и 
квалификацию судьи по спорту 
всесоюзной категории. 
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